
❊  عدن/ن�صر باغريب:
قدم د./ سليم عمر النجار الحباني أستاذ الإعلام 
المساعد بقسم الصحافة والاعلام كلية الاداب 
جامعة عدن أمس محاضرة توعوية علمية حول 
»الوعي الإعلامي والسياحي في اليمن وعلاقته 
بالعلوم الأخ��رى«، وذلك في قاعة كلية الآداب 
ضمن فعاليات أسبوع الوعي الأثري الثالث الذي 
يقيمه قسم الآثار بكلية الآداب خلال الفترة من 

من 24 - 27 مايو 2010م.
وتناول د./سليم النجار الحباني في محاضرته 
الوضع الراهن للاعلام السياحي وآثره في المجتمع 
اليمني ودوره في ترسيخ الوعي الاثري والسياحي 

بين الجمهور المستهدف داخليا وخارجيا.
الحباني في ختام محاضرته بعدد  د.  وتقدم 
من التوصيات الهادفة لتطوير مستوى الاعلام 
السياحي والأثري.. داعياً إلى تدريس مادة العلاقات 
العامة في الجامعات اليمنية والمدارس الثانوية 
نظراً لأهميتها في ترسيخ مفهوم الآثار وأهميتها 
الوطنية والاقتصادية والاجتماعية، وكذا للترويج 
واشهار المواقع الأثرية في الجمهورية اليمنية 

بأسلوب سلس.
كما طالب بإنشاء شرطة سياحية متخصصة 
ومؤهلة لحماية المواقع الاثرية والتصدي لمهربي 

الآثار، وتعزيز الوعي الثقافي لدى المواطنين .. 
اليمن في استضافة  ال��ى ض��رورة توسع  لافتاً 
والعالمية  الإقليمية  والفعاليات  المؤتمرات 
بالتنسيق مع كل الجهات ذات العلاقة بغرض فتح 

نافذة سياحية جديدة ومهمة لليمن.
قسم  بجهود  الحباني  النجار  د.سليم  وأش��اد 
الآثار بكلية الآداب جامعة عدن الذي يسعى حاليا 
لفتح برنامج جديد في تخصص السياحة والآثار 
بمساق البكالوريوس، لما لذلك من أهمية في 
تعزيز الوعي السياحي الآثاري والدفع بجهود تنمية 
الاستثمار   الآثاري في السياحة خاصة وان بلادنا 

تمتلك مقومات سياحية وآثارية كبيرة.
وكان معرض الصور الذي يقام على هامش 
فعاليات أسبوع الوعي الثري الثالث قد افتتح يوم 
أمس في المركز الألماني الفرنسي بمحافظة عدن 

بحضور عدد من قيادات جامعة عدن .
وكان د.عبدالعزيز صالح بن حبتور رئيس جامعة 
عدن قد دشن يوم الاثنين )24 مايو 2010م( بمعية 
الأخ/أحمد سالم ربيع علي وكيل محافظة عدن، 
فعاليات أسبوع الوعي الأثري الثالث الذي أستمر 
للفترة من 24 - 27 مايو 2010م،  والذي نظمه 

قسم الآثار بكلية الآداب جامعة عدن.
وقد أفتتح د./عبدالعزيز صالح بن حبتور والاخ 

/أحمد سالم ربيع علي معرض الصور المعنون 
بمعية  والتطور«  اليمنية..النشوء  »الحضارة  ب� 
د.حسين باسلامة عميد كلية الآداب ود.جمال الدين 
إدريس رئيس قسم الآثار بالكلية وعدد من أساتذة 

وطلاب الكلية.
كما أقيم على هامش فعاليات الأسبوع عدد 
من الورش العملية لترميم الآثار ودراسة الفخار 
يقوم  حيث  الأث��ري��ة(،  )اللقى  الحجرية  والآلات 
الطلاب بتعريف أقرانهم والزائرين كيفية صيانة 
الآثار والحفاظ عليها بالطرق العلمية، كما عرضت 
لوحة بانورامية  عن معالم مدينة عدن الأثرية 
التي يمتد تاريخها لنحو ثلاثة آلاف  والسياحية 

سنة.
وقدمت خلال الاسبوع محاضرات علمية حول علم 
الآثار وعلاقته بالعلوم الإنسانية الأخرى كعلم 

الجيولوجيا والنفس والصحافة والانتربولوجيا.
ويأتي تنظيم هذا الأسبوع في إطار برنامج 
الأربعين  ب��ال��ذك��رى  الاحتفالي  ع��دن  جامعة 
لتأسيسها، حيث يجري الاحتفاء بهذه المناسبة في 
أجواء علمية وتوثيقية بالغة الأهمية, تتمثل من 
خلالها نشاطات وانجازات جامعة عدن على مدى 
الفعاليات  تنظيم هذه  يأتي  عاماً، كما  أربعين 

تطبيقا لسياسة جامعة عدن في خدمة المجتمع.
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والإ�سلامي العربي  العالمين  م��ن  وقفة  ي�ستدعي  فل�سطين  في  الإ�سلامية  المقد�سات  ل��ه  تتعر�ض  م��ا  اإن 

الدكتور أبوبكر القربي في حوار مع صحيفة )الشرق الأوسط(:

حرب صعدة والحراك والقاعدة أثرت على الاقتصاد اليمني 

اللجنة الخماسية الوزارية  إلى أي مدى استقر الموقف على عقد   ❊
المختصة ببحث مبادرات إصلاح العمل العربي وهيكلة الجامعة العربية؟

❊ ❊  المعلومات التي وصلتنا من عمرو موسى الأمين العام للجامعة 
العربية أن الأمانة العامة تعد ورقة للتصور حول دور اللجنة في إدارة 
الخطوات المتعلقة بالمبادرة اليمنية وإعادة هيكلة الجامعة، والأفكار 
المقدمة من الكثير من الدول في إطار تفعيل العمل العربي المشترك، 
وفي مقدمتها ليبيا وغيرها من الدول العربية، وأنها ستقدم أولا لكبار 
الموظفين والمندوبين الدائمين لدى الجامعة، ومن ثم ستقدم لوزراء 
للجنة  اجتماع  دول��ة قطر عقد  وقد طلبت  الخمس،  للدول  الخارجية 
الخماسية على مستوى وزاري لوضع التوجهات العامة التي تسترشد 
بها مجموعات العمل المختلفة التي تنظر في آلية تفعيل العمل العربي 
المشترك، والأمور تسير الآن في هذا الاتجاه ونحن في انتظار آراء الدول 
الخمس حول هذا الموضوع وهي مصر وقطر وليبيا واليمن والعراق 

لترتيب الاجتماع الوزاري.
❊ ما هي رؤية اليمن كواحدة من الدول الخمس؟

❊ ❊  أعتقد أن اجتماع وزراء الخارجية سيكون لوضع التوجهات العامة 
والآليات، ونحن نرى أن ذلك مهم جدا قبل البدء بأي خطوة، حتى عندما 
تجتمع المجموعات الفنية يكون أمامها بعض الخطوط التي في ضوئها 
تبدأ عملها وتسير على طريق واضح للنظر في المبادرة اليمنية، والأفكار 
المقدمة من دول كثيرة لوضعها في صيغتها النهائية ومن ثم تقديمها 
إلى وزراء الخارجية حتى نتمكن من عرضها على القمة الاستثنائية 

القادمة.
❊  هل سيتم إلغاء ميثاق الجامعة العربية في حال إقرار الاتحاد العربي، 

وهل يتعارض مع الميثاق؟
❊ ❊ هذا الموضوع ضمن القضايا التي ستبحث من قبل المختصين 
القانونيين، ونرى أن ما يتفق عليه من تعديلات يتطلب وضع ميثاق 
جديد للعمل العربي أو تعديلات في الميثاق الحالي، وكما هو معروف 
عندما تقدمت اليمن بمبادرتها في البداية كان هناك رأي بأن تؤخذ 
بعض الأفكار، وأن يعدل الميثاق الحالي، وهذا ما تم في بعض الجوانب، 
والآن الموضوع سوف يترك لوجهات النظر التي تشمل الاتجاهين )اتجاه 
التعديل واتجاه الميثاق الجديد(، وأنا لا أعتقد أن هناك مبررا لأي مخاوف 
من أن يكون هناك ميثاق جديد للعمل العربي المشترك، وسيكون ذلك 
أسهل على الأقل للدفع بالعمل العربي المشترك أفضل من أن نستمر 
في عمليات الترميم للميثاق الحال الذي لم يعد يواكب التطورات التي 

يشهدها الإقليم والعالم.

❊ ما هو موقف اليمن من رابطة الجوار العربي، وهل سيتم ذكرها في 
الوثائق الجديدة؟

❊ ❊ أعتقد أن رابطة الجوار العربي لا تحتاج إلى نص في الميثاق لأنها 
تأتي في إطار نص عام يستوعب تعامل الدول العربية مع دول الجوار 
والمجموعات الدولية من دون تفصيل ذلك على دولة بعينها، لكن اليمن 
يرى أن فكرة الرابطة مهمة بالنسبة للعالم العربي لأن هناك دول جوار 
لنا يفترض أن نعزز علاقتنا بها، وأن تكون بيننا آليات حوار لحل أي خلافات 
تطرأ بين الدول العربية، وكذلك كيفية تعزيز الشراكة مع هذه الدول 
السياسية والاقتصادية والثقافية والعلمية وأن يدرك كل طرف ما هي 

الخطوط الحمراء للعلاقة بين المجموعة العربية ودول الجوار.
  ❊  ألا ترى أن إيران ستظل العقبة أمام الدفع بالفكرة؟

❊ ❊ دائما هناك خلاف في نظرة الدول لأي دولة من دول الجوار، وعلى 
سبيل المثال عندما تنظر الآن دول الاتحاد الأوروبي لتركيا هناك اختلاف 
واضح في نظرة الدول الأوروبية إلى انضمام تركيا للاتحاد، ولا يزال 
الجدل يدور حول هل الانضمام الكامل لتركيا أو العلاقة بينهما، وهذا 
يمثل مشكلة لأن الدول العربية في النهاية هي التي ستحدد الاتجاه الذي 

تسير فيه المجموعة العربية في علاقاتها مع دول الجوار.
❊ هل من إمكانية لأن يبدأ حوار عربي إيراني يخدم المصالح العربية 
ومن دون توتر أو تصعيد في الملفات العربية، خاصة أن اليمن اشتكى 

وتضرر من الدعم الإيراني للحوثيين؟
❊ ❊ أعتقد أنه من مصلحة إيران والعرب البدء في حوار لتحديد مستقبل 
العلاقة العربية الإيرانية، وأن ننظر في حل القضايا الخلافية القائمة بين 
العرب وإيران وفي مقدمتها عدم التدخل في الشأن الداخلي وحل قضية 
الجزر الإماراتية الثلاث، وكذلك الشأن الداخلي للعراق، وقضايا كثيرة 
أعتقد أنه من مصلحة الجميع التحاور بشأنها بما يضمن مصلحة كل 
الأطراف ونحن لا نريد تهديد مصالح إيران ولا أن تهدد إيران المصالح 

العربية.
 ❊  ماذا عن العلاقات الثنائية بينكم وبين إيران؟

❊ ❊ عادية، ولا يزال هناك تواصل، والسفارات مفتوحة.
 ❊ هل نجحت الدبلوماسية اليمنية في توضيح ما يحدث في اليمن خاصة 

بالنسبة للحراك الجنوبي؟
❊ ❊ الرئيس علي عبد الله صالح أوضح الموقف بالكامل خلال اتصالاته 
مع القادة العرب، وكذلك في خطاباته ورسائله للمجتمع الدولي، وكلها 
تؤكد أن اليمن لديه القدرة على تقديم مبادرات، ومعالجات لحل القضايا 
الداخلية التي كانت بسبب عوامل اقتصادية ونتيجة لتحديات التنمية في 

اليمن ونتيجة للتطرف والإرهاب، ثم استغل كل ذلك من بعض العناصر 
التي خسرت معركة الانفصال في عام 1994، وتحاول أن تعلق على 
الوحدة كل هذه الصعوبات التي تواجهها اليمن بينما الوحدة بريئة من 
كل ذلك، وإذا كانت هناك أخطاء فهي من البشر وليست من الوحدة، 
وهناك استعداد لمعالجتها، وهذا ما جاء في خطاب الرئيس عشية عيد 
الوحدة ودعوته إلى الحوار وبحث كل القضايا والاستعداد لتشكيل حكومة 

وحدة وطنية.  
❊ ما تصورك للمساعدات العربية لليمن للخروج من أزمته الراهنة؟

❊ ❊ المساعدة بالنسبة لنا هي كيفية إيجاد آلية عمل لإيجاد نمو اقتصادي 
متوازن لدول المنطقة الواحدة، وهو ما فعلته دول جنوب شرق آسيا عندما 
نظر بعضها إلى بعض، وأدركت أهمية أن تخلق في مجموعتها نموا 
اقتصاديا متوازنا لأنها تبنت النظرية التي طرحها مهاتير محمد رئيس 
وزراء ماليزيا السابق، وهي »أغن جارك تغتن معه«، وقد سبقتنا هذه 

الدول نحن كعرب. 
بالإضافة إلى هذا النموذج أمامنا أوروبا التي عاشت قرونا من الصراعات 
والحروب، واستطاعوا تجاوز ذلك، حتى الاختلافات العرقية، وأدركوا أهمية 
التنمية في كل الدول، لكن للأسف في العالم العربي نعمل منذ نصف 
قرن كدول منفردة، ونرى المخاطر تحيط بدولنا بدرجات وأسباب مختلفة 
دون أن ندرك خطورة ما يجري وما تتعرض له أي دولة من أزمات سياسية 
أو اقتصادية وأنها في النهاية سوف تنعكس على الجميع، ونرى اليوم 
انعكاس الوضع العربي على الموقف العربي فيما يتعلق بالقضايا الدولية 
والإقليمية، وهذا هو الهدف الآن من إعادة النظر في آليات العمل العربي 
المشترك وأهمية تعزيز الشراكة وترابط المصالح والاستثمارات، وأعتقد 
أنه لو صرفت 20 % من الاستثمارات العربية التي دفع بها إلى الغرب 
لأحدثت نقلة اقتصادية هائلة في الكثير من الدول العربية، وربما كان 
ذلك سيسهم في معالجة الأوضاع الأمنية والاقتصادية التي تعاني منها 

هذه الدول.
❊ هل انضمام اليمن كعضو كامل لمجلس التعاون الخليجي يسهم في 

إنهاء مشكلاته؟
❊ ❊ الانضمام في ذاته لا يمثل المعالجة، لكن المعالجة في نظرة 
دول مجلس التعاون إلى اليمن، وأهمية الوقوف مع اليمن لمواجهة هذه 
التحديات الاقتصادية والأمنية وتوفير الدعم الذي تحتاجه اليمن لتحقيق 
التنمية وخلق فرص العمل وفتح الأبواب أمام العمالة اليمنية في دول 
مجلس التعاون، وهذه عندما تنعكس في تنمية اقتصادية وفي تحسن 
الأوضاع الأمنية والاقتصادية في اليمن ستؤدي بشكل متدرج إلى انضمام 

اليمن إلى مجلس التعاون، والتوجه الآن الذي نسير فيه مع الإخوة في 
المجلس هو كيفية تحقيق اندماج وشراكة اقتصادية ومصالح مشتركة، 
وفي مؤتمر المانحين في لندن عام 2006 قدمت دول مجلس التعاون 
ما يقرب من 65 % من إجمالي الدعم الذي قدم لليمن )نحو مليارين 
وسبعمائة مليون دولار(، كما تتبنى المواقف في إطار أصدقاء اليمن 
لتقديم المزيد من الدعم، كما انضم اليمن إلى الكثير من المجالس 
الوزارية والهيئات التابعة لمجلس التعاون، وكل ذلك يعكس أن هناك 

الآن رؤية جديدة ورغبة حقيقية في خلق شراكة مع اليمن.
 ❊ هل لكل أزمة فوائدها، وما حدث في صعدة والجنوب استفاد منه 

اليمن في المعالجة؟
❊ ❊ نحن لا نريد الأزمات لأن لها ثمنا، وما عاشته اليمن في صعدة ومع 
حراك الجنوب و»القاعدة« أثر على الاقتصاد اليمني، رغم أنه قد تأثر 
نتيجة الأزمة المالية العالمية ونتيجة لانخفاض النفط وأسعاره، لكن 
أعتقد أن أهمية الأزمات أنها تنبه الآخرين ولو متأخرا إلى أهمية عدم 

تجاهل احتياجات دول الجوار.
❊ كيف تفسر رفع )الحراك الجنوبي( لعلم الانفصال في الجنوب، وألا 

تعتقد أنه يمثل خطرا أكثر مما تطلقون عليه مجرد تحركات فردية؟
❊ ❊ هذه المجموعة التي أشرنا إليها وهي تحاول الترويج للانفصال 
رفعت العلم كواحدة من الطرق لإظهار الرغبة في الانفصال، وهو سلوك 
لا نعتبره أكثر من المظاهرات التي يخرجون بها، وكثير من هؤلاء الذين 
يخرجون يكون ذلك لأسباب مادية لأنهم يحصلون على مقابل مادي، 
وليس رغبة في الانفصال، وهذا يحدث نتيجة الأوضاع الاقتصادية، حيث 
يرى المواطن البسيط فرصة للخروج في مظاهرة نظير مبلغ مالي وكأنها 
حرفة، وهذه الأموال تأتي من عناصر انفصالية خرجت عام 1994، وحملت 
معها الملايين من أموال الشعب اليمني، والآن تقوم هذه العناصر بإنفاقها 
على المظاهرات، ويزعمون أن هناك حراكا من أجل الانفصال، ولكن أينما 

ذهبت ستجد أن الأغلبية العظمى لا يمكن أن تفرط في الوحدة.
❊ كيف ترى التدريبات العسكرية التي تقوم بها إسرائيل وكذلك إيران، 

هل تتوقع أن يكون صيف 2010 مثل صيف 2006 في لبنان؟
❊ ❊  الأمور لا تبشر بالخير، وأعتقد أن إسرائيل تريد تصفية الحساب 
مع حزب الله، وهذا ما تؤشر إليه التقارير التي جاءت على مدار العام 
الماضي واستمرت حتى اليوم، وهي تفكر في كيفية توجيه ضربة لحزب 
الله، ولحسن الحظ كلما تأخر قرارها استعد حزب الله لمواجهة أي اعتداء 
إسرائيلي، ونرى أنه إذا غامرت إسرائيل بحرب جديدة أعتقد أنها سوف 

تواجه المصير نفسه الذي حدث لها في عام 2006.

❊ �صنعاء / �صباأ:

و صف وزير الخارجية الدكتور أبو بكر القربي ما يحدث في بعض 
المناطق في المحافظات الجنوبية من مظاهرات بأنه عمل مدفوع 
الأجر، وقال إن القائمين على ما يسمى بالحراك استغلوا الأوضاع 
الاقتصادية وملايين الدولارات التي خرجوا بها من اليمن عام 1994 

للإنفاق على المظاهرات.
وأكد القربي، في حوار مع صحيفة )الشرق الأوسط( في عددها 
الصادر أمس أن البعض تجاوب طمعا في الحصول على الأموال 

فقط وليس رغبة في الانفصال.
ووصف القربي علاقات اليمن مع دول مجلس التعاون بالإيجابية، 
مشيرا إلى أن صنعاء ترى الحاجة إلى ميثاق جديد لجامعة الدول 
العربية بدلا من ترميم الميثاق القديم لإصلاح العمل العربي 

الخليجي  التعاون  لمجلس  اليمن  انضمام  أن  المشترك معتبرا 
بعضوية كاملة لا يمثل معالجة للأوضاع في بلاده.

وقال »المعالجة في نظرة دول مجلس التعاون إلى اليمن«، مؤكدا 
أهمية الوقوف مع اليمن لمواجهة التحديات الاقتصادية والأمنية 

وتوفير الدعم الذي تحتاجه اليمن لتحقيق التنمية.
وأشار وزير الخارجية إلى أن علاقات اليمن بإيران »عادية«، معربا 
عن اعتقاده أنه من مصلحة إيران والعرب البدء في حوار لتحديد 
مستقبل العلاقة العربية الإيرانية »وأن ننظر في حل القضايا 
الخلافية القائمة بين العرب وإيران وفي مقدمتها عدم التدخل 
في الشأن الداخلي وحل قضية الجزر الإماراتية الثلاث، وكذلك 

الشأن الداخلي للعراق«.
  وفي ما يلي تعيد صحيفة )14 أكتوبر( نشر نص الحوار

د.  ابو بكر القربي

❊ �صيئون / �أحمد �صعيد بزعل :     
بدأت صباح يوم أمس بمدينة 
سيئون في محافظة حضرموت 
ورش��ة عمل ح��ول احتياجات 
أبناء وادي حضرموت لتمويل 
تنظمها  الصغيرة  المشاريع 
م��ؤس��س��ة دار اب���ن خ��ل��دون 
للتعاون الإنمائي بالتعاون مع 
الأصغر  للتمويل  الأمل  بنك 
ب��م��ش��ارك��ة)80( م��ش��ارك��اً 
منظمات  يمثلون  ومشاركة 
المجتمع المدني النشطة وعدد 
من الأفراد في عشر مديريات 

في الوادي والصحراء .
الافتتاحية  الجلسة  وف��ي 
لأع��م��ال ال��ورش��ة أك��د الأخ/ 
وكيل  عمير  م��ب��ارك  عمير 
لشؤون  حضرموت  محافظة 
مديريات الوادي والصحراء في 
كلمته الأهمية التي تكتسبها 
التي ستساهم  الورشة  هذه 
في امتصاص البطالة والحد 
الأوضاع  وتحسين  الفقر  من 
المعيشية لدى مواطني وادي 
أن  إل��ى  مشيرا   .. حضرموت 
بلادنا  ف��ي  التنمية  خطط 
تهدف محاربة الفقر وتحسين 
وذلك  الجميع  لدى  المعيشة 
م��ن خ��لال إق��ام��ة المشاريع 

الصغيرة.
وقال: الجميع يدرك أهمية 
هذا البنك كغيرة من البنوك 
التمويلية   ال��م��ؤس��س��ات  أو 
والقيادة  الدولة  تسعى  التي 
السياسية إلى توفيرها  لكل 
من يرغب في تحسين معيشته 
ودخله اليومي .. شاكرا إدارة 
البنك على تبنيها مثل هذه 
الأعمال الإنسانية الخيرية .. 
افتتاح  بسرعة  اياهم  مطلباً 
هذا البنك الذي سيساهم  في 

عملية التنمية في الوادي.

المهندس  أش��ار  جانبه  من 
مدير  الزبيري  مفتاح  صالح 
مؤسسة دار ابن خلدون للتعاون 
الإنمائي إلى أن هذه الورشة 
التي  الأول��ى  بكونها  تتميز 
يلتقي فيها المستفيدون في 
منظمات المجتمع المدني في 
وادي حضرموت لتبادل الآراء 
والاحتياجات المطلوبة لتمويل 
للأفراد  الصغيرة  المشاريع 
واستكشاف  المجموعات  أو 
النشاطات الاقتصادية الصغيرة 
التمويلات  لتقديم  ال��واع��دة 
التعرف  وك���ذا  لها  المالية 
على آليات نشاط بنك الأمل 
 ) الأم��ل للاستثمار  )صندوق 
للمساهمة في خفض معدلات 
معدلات  خفض  وف��ي  الفقر 
البطالة والمساهمة في روح 

التكافل وتقديم خدمة ادخار 
جديدة وفقا لأحكام الشريعة 
الإسلامية والذي ينسجم مع 
أه��داف مؤسسة ابن خلدون 
للتعاون الإنمائي.. مؤكدا أن 
مخرجات هذه الورشة ستكون 
المهنية  على ق��در ع��الٍ من 
وستكون دليلا عمليا لمنظمات 
للاستفادة  المدني  المجتمع 
من خدمات ومنتجات الفرص 
المتاحة من صندوق الأمل وبما 
يعود عليهم بالفائدة لتحقيق 

النجاح للمشاريع الصغيرة ..
كما استعرض الأخ/ محمد 
المقطري في كلمته الخدمات 
الأم��ل  ب��ن��ك  يقدمها  ال��ت��ي 
مشيرا  الإق���راض  وسياسة 
للتمويل  إلى أن بنك الأم��ل 
الأصغر يأتي ترجمة للبرنامج 

الأخ/  لفخامة  الان��ت��خ��اب��ي 
رئيس  صالح  عبدالله  علي 
الفقر  من  للحد  الجمهورية 
والقضاء على البطالة  .. مؤكدا  
أن البنك سيبدأ إعداد دراسة 
لافتتاح  والتجهيز  ال��س��وق 
15( في مدينة  الفرع رقم ) 
سيئون  لتغطية احتياجات أبناء 
حضرموت ال��وادي والصحراء 
المشاريع  تمويل  مجال  في 
الصغيرة والأصغر لذوي الدخل 

المحدود. 
حضر أعمال الورشة الإخوة/ 
محبوب فرج أمان المدير العام 
الفني  التعليم  وزارة  لمكتب 
ب��وادي  المهني  وال��ت��دري��ب 
حضرموت والداعية الإسلامي 
ال��ش��ي��خ / ص��ال��ح ع��ب��دالله 

باجرش.

د. سليم النجارجانب من الحضور

عمير مبارك في افتتاح ورشة العمل

ورشة عمل حول احتياجات أبناء وادي حضرموت لتمويل المشاريع الصغيرةالوعي الإعلامي والسياحي في اليمن ضمن فعاليات أسبوع الوعي الأثري الثالث

من مصلحة إيران والعرب البدء في حوار لتحديد مستقبل العلاقة بينهما  

رفع العلم الشطري عمل مدفوع الأجر وليس رغبة في الانفصال 


